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本报讯（记者 马涛 通讯员 马文文 童安
缘）“电梯里挤满了人，结果全被关住了，悬在
二楼至三楼之间，挺吓人的。”昨天上午，一则电
梯被卡导致人员被困的小视频，在本地论坛上
热传。据记者了解，这事发生在9日下午，地点
就在慈溪市人民医院。

“至少关了10多分钟，有几个老人出来时，
头上都是汗，都说快闷死了。”据发帖者说，被困的
人实在受不了，就报了警。后来，是消防员用三角
钥匙打开了事故电梯，再将被困人员一一救了出
来。

记者联系到了出警的慈溪消防大队慈溪中
队，该中队距离事发的医院比较近，只有约3分钟
车程。据介绍，该队接到报警是下午约4点10
分，报警的是名女子。他们赶到了医院的2号楼5
号电梯，发现轿厢卡在二楼至三楼之间，里头闹哄
哄的，通过喊话，得知里面困了至少十多个人。

消防员用钥匙打开了电梯，轿厢里面一片
漆黑，正好处于三层以下位置。一名女子首先
被消防员拉了出来，“里头太憋气了，这么多人，
要是再等一会估计要晕过去了。”紧接着，里面
的人一个个地被拉了出来，其中还有几名老人。

一名老人出来后一直拍着胸口，脸上涨得通
红，站到窗口通风处说：“气都喘不过来，闷死了，
闷死了。”到最后一个人被拉出来时，正好是18个
人。

报警人刘女士介绍，当时这部电梯是下行
的，“每层都有人进来，起初是觉得人数有点多，
都挤满了，电梯报警铃声断断续续在响，但门却
自动关上了。我们以为没事，结果还没到二楼
呢，轿厢一抖，灯灭了，电梯也停住了。”

“电梯里的报修电话也打了，但是工作人员
赶过来要一段时间，我就直接报警了。”刘女士
说，刚开始大家感觉还好，但随着时间的推移，
就觉得人挤人的，实在有点闷，接下来就听到有
老人在大口喘气，把她也吓坏了。

一名消防员说，从轿厢铭牌上看，这部电梯
荷载21人，1600KG，下一次检修日期是2018
年12月，也就是说目前还在维保期内。

“人数并没超载，但报警铃声却在响，而且
确实在运行途中卡住了，初步检修看应该是电
梯故障所致。”医院方给出了“电梯机械故障”
的解释，并称经过维修后电梯已经恢复了运
行。

记者就此事采访了一名质检专家，他介绍
说，电梯在设计时，一般按照每人75公斤来计
算荷载人数，18个人肯定是达不到2100KG这
一数值的。从现场情况看，应该是电梯内部构
件出了问题。

好险！昨天，记者带着业主的种种疑问采访了
“融创”相关负责人程女士。

关于业主提出的“使用伟星品牌14年前
就推出的最低端的一代地暖盘管”的质疑，程
女士表示“伟星”在业内算是好品牌，生产企业
是国内上市公司。“我们选择这个型号，正是因
为它经过了时间的验证，证明质量是过关的。
关于价格，我们不知道其他产品的价格，也无
法确认它是不是最低廉的，但是我们知道该管
材经过专业机构检测，质量符合国家及行业的
标准，也符合交付标准。”

至于为什么不选择更新的二代盘管，另一
位负责人李先生表示：“二代盘管主要用于温差
大的北方，在南方的话用这款就够了。”

关于业主提出施工不规范、盘管挂在墙
上有折损的质疑，李先生解释说，房间客厅已
经铺好盘管，而因为卫生间要做防水，所以临
时把卫生间的盘管挂起来。

他明确表示：“盘管不打死结的话，不会
有折损，不会影响使用寿命。再说后继我们
还会进行施工验收，验收过程中如果发现问
题，还会及时纠正。”

关于施工现场垃圾遍地的问题，程女士
和李先生都表示，目前还没有正式进入装修
阶段，后继会加强对施工过程的监管。

而关于入户电暖主管，李先生向施工方
核实后回复记者说，项目的室内主管都没有
保温层，这样并不违背相关的规范和标准。

“因为在室内，本来就需要散热。”

地暖盘管挂在墙上弯折 用的是早期廉价的管材

宁波府业主：
这就是号称“高端楼盘”的施工水平？

“天花乱坠的宣传、每平方米三四万元的单价，宁
波府（备案名：东悦府）似乎满足了高端楼盘的所有定
位。我们以几百万元乃至上千万元的价格入手一套房
子，原本以为房子的品质也能与他们所谓的高端匹配，
没想到我们进入装修现场一看，彻底心冷！”昨天，宁波
府业主邵先生致电本报热线87777777说。究竟是怎
么回事？记者昨日进行了调查采访。

业主邵先生自己是装修公司老板，从业近40年。邵先
生说，他之前在业主群里看到有人贴出了施工现场的照片，

“装修现场乱糟糟，一看就不像专业施工队施工，当时有点不
敢相信，觉得这不应该是高端楼盘的施工水准。”邵先生说，
他是抱着怀疑的心态于3月19日进入宁波府项目施工现场
的。

“当时第一反应是震惊，接着便是彻底心冷。”邵先生
说，真是不看不知道一看吓一跳。“当时室内现场正在进行
地暖安装施工，看上去一塌糊涂：地暖盘管已经铺设，尚没
有浇筑混凝土；盘管周围遍布小石子；盘管走线和卡扣也
都不规则。此外，洗手间里的地暖盘管都乱糟糟地挂在墙
上，有的呈现约30度折角。因为地暖是隐蔽施工，后继维
修成本很高，所以施工工艺也要求特别严格。铺设时，管
子附近都是小石子肯定不合乎规范的。管子折角也会容
易产生损耗，影响后继使用寿命。另外，目前还暴露在外
面的地暖入户主管没有保温层等外在防护措施。”

“种种迹象表明，装修施工不规范、不专业，就算不入
流的杂牌装修队伍，干出来的活也比这个好，自称高端的
宁波府，就是这样的施工水平？”邵先生表示非常愤慨。

业主质疑施工水平：
专业度甚至不如杂牌装修队伍

业主质疑装修用材：
地暖盘管是14年前的廉价产品

很多业主看了照片也觉得与“高端”的落差实在太大，
难以接受。

有业主就现场的地暖盘管进行调查，发现这是“伟星”
品牌比较早的一款产品。“是14年前就推出的最基础、廉
价的，也是他们官方资料介绍中管径最小、管壁最薄的一
款。同一品牌的产品早就推陈出新、更新换代了。”业主周
女士对记者说，有业主现场将宁波府项目盘管和另外一款
盘管对比，发现其的确要薄、轻，也更容易折损。

“我们业主花了大价钱购买宁波府的楼盘，为的就是
他们宣称的高品质。房产商‘融创’也自诩是高端品质的
引导者，没想到他们装修用材这么差劲。”周女士说。

面对这些疑惑，业主们一时间人心惶惶，对房产商产
生了强烈的质疑。据了解，业主代表们曾两度发出“致宁
波融创东新置业有限公司的公开信”，提出了他们前期发
现的种种问题，对方也召开座谈会并书面进行了回复，但
这些仍无法挽回业主们的信任危机。

房产商的“周全”回应 18人被困在
电梯里10多分钟

宁波府项目施工现场，地暖盘管布线时疏时密，极不规则。 这是其他楼盘较为规范的地暖盘管布线方式。

其实，业主的这些困惑都是源于装修材
料的不透明，特别是一些隐蔽工程。相关部
门已经意识到了这个问题，因此先后推出的

《浙江省实施<中华人民共和国消费者权益
保护法>办法（2017新修订）》《宁波市人民政
府办公厅关于推进新建住宅全装修工作的实
施意见（试行）》中都明确了这点：应当在合同
中明确所用主要装修材料的名称、品牌、规
格、型号、等级和施工质量标准等内容。

不过“办法”与“意见”的实施时间有别，
前者是 2017 年 5 月 1 日开始，后者则是 2018
年5月1日开始施行。施行后领取施工许可
证的全装修住宅项目按“意见”执行。

由此可见，全装修住宅项目装修材料的
透明化是必然的。
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业主的困惑
源于装修材料“不透明”


